

III CONGRESO VIRTUAL SOBRE HISTORIA DE LAS VÍAS DE COMUNICACIÓN

Introducción.

La Orden de la Caminería de la Cerradura y la *Asociación de Amigos del Archivo Histórico Diocesano de Jaén* convocaron un año más el *III Congreso Virtual sobre Historia de las Vías de Comunicación*. En la línea de los anteriores tuvo como principal objetivo fomentar el estudio, debate y difusión del patrimonio de los caminos y su entorno histórico, así como ambiental, artístico, etnológico, geográfico, literario y cultural en general.

Durante los días de desarrollo del Congreso, del 15 al 30 de septiembre de 2015, se asistió a un encuentro de investigadores de distintos puntos geográficos de España, alguno también desde América, en torno a este interesante tema. Las comunicaciones fueron variadas y enriquecedoras, incidiendo sobre diversos aspectos de la caminería local o regional y abriendo nuevas vías de investigación en torno a la misma. En este congreso la historia de las vías de comunicación fueron tratadas a través de temáticas como la numismática, la flora y la fauna, los hitos de piedra, los viajeros, la toponimia, la mitología, el turismo, la trashumancia, las fuerzas de seguridad, la economía, las guerras, el derecho, la prensa... Sin duda este congreso contribuyó a incrementar el acervo histórico-cultural de los lugares de estudio y a abrir nuevas perspectivas en la historia de la caminería, como una línea de investigación que hay que tener muy presente. Un año más, el congreso supuso una reivindicación de la caminería histórica, que sirve de estímulo para continuar los estudios sobre la misma.